

NOTICIAS

El 2009: clave para Red Sísm

Frank Baud M frank.gaud@periodicolaestrella.com

MAYAGÜEZ - Aunque reconoce que la situación económica de Puerto Rico podría afectar la "fórmula" que asigna los fondos a la Universidad de Puerto Rico tomando como base los recaudos en las contribuciones, el rector

Siguen los planes para que la Isla pueda ser la sede del Centro de Alerta de Tsunamis del Caribe, informó el rector del RUM, Jorge Iván Vélez Arocho.

del Recinto de Mayagüez, Jorge Iván Vélez Arocho, espera lograr en el 2009 los fondos para un nuevo edificio de la Red Sísmica de Puerto Rico.

Y es que esa estructura, para la cual ya la UPR tiene comprometido \$2 millones, ayudaría a que la Is encamine para que desde el Recinto de Mayagüez se pueda gestar el Primer Centro de Alerta de Tsunamis del Caribe con la misma categoría que tienen instalaciones similares de Alaska y Hawai.

Un Centro de Alerta de Tsunamis del Caribe ayudaría que las agencias federales como la NOOA puedan asignar fondos adicionales que permitiría la creación de nuevos profesionales en esa materia así como estudios investigativos que permitan tomar medidas especiales para enfrentar terremotos y maremotos como los que predicen los investigadores.

Sin embargo, Vélez Arocho, en entrevista con La Estrella de Puerto Rico, aceptó, a preguntas, que la posible merma en los fondos que se le asignan a la UPR podría representar ajustes a los presupuestos de las distintas unidades del sistema de educación superior 'l estado en el año entrante.

Las instalaciones de la Red Sísmica del Recinto de Mayagüez de la UPR operan las 24 horas los siete días a la semana con personal profesional y estudiantes graduados, pero la gestión no es suficiente como para aspirar a que se convierta en el Centro de Alerta de Tsunamis del Caribe.

Pero a pesar del panorama económico que podría enfrentar el nuevo gobierno en el 2009, Vélez Arocho dijo que las "conversaciones van adelantadas para lograr otros \$2 millones para el nuevo edificio" de manera que la institución esté en posición de que la Isla pueda buscar ser la sede del centro.